### FICHE 3 /QUI SOMMES-NOUS ?



Depuis près de 70 ans, la Jeune Chambre Économique Française rassemble une communauté de plusieurs milliers de jeunes citoyens qui portent des projets d'intérêt général sur le territoire français.

Fondée en **1952** et **reconnue d'utilité publique** depuis 1976, l'association regroupe des citoyens bénévoles qui ont entre **18 et 40 ans** et viennent de différents horizons : des étudiant.e.s, des salarié.es, des professions libérales ou encore des entrepreneur.es...

Des actions historiques qui font partie du quotidien des français : la création des conteneurs à verre pour le recyclage, le concept des rues piétonnes, ou encore la création de la Journée Universelle des Droits de l'Enfant...

## DES JEUNES CITOYENS QUI...

## S'engagent pour leurs territoires

Les projets d'intérêt général portés par les membres répondent à une problématique territoriale particulière et peuvent donc s'adresser à l'ensemble de la population française. Tous les projets suivent une méthodologie proche de l'entrepreneuriat qui consiste à étudier les besoins du territoire sur une problématique donnée, la développer, évaluer son impact et la transmettre. Les actions réalisées doivent répondre à au moins un des Objectifs du Développement Durable de l'ONU. Récemment, les bénévoles JCEF ont œuvré sur l'économie circulaire, la prévention du surendettement, la redynamisation des centres villes, l'accompagnement des déficients visuels dans les restaurants, la valorisation du bénévolat dans un parcours professionnel et plus récemment l'optimisation des ressources.

# Se forment au leadership citoyen

Une des missions de la Jeune Chambre Économique Française est de former ses membres à la prise de responsabilités grâce à des modules de formations dispensés par des bénévoles de l'association. Des formations en développement personnel, prise de parole en public, gestion de projets sont proposées à nos membres. En s'engageant dans des projets associatifs, ils développent des compétences clefs qui pourront leur être utiles dans le cadre d'engagement professionnel, associatif, personnel ou politique.







JCI Jeune Chambre Economique Française
INCUBATEUR DE LEADERS CITOYENS

### S'inspirent grâce à leur écosystème

La Jeune Chambre Économique Française peut compter sur un écosystème riche et inspirant. De nombreux anciens membres de la JCEF répondent présents pour apporter leur soutien aux bénévoles. Des soutiens également plus largement dans le monde économique, entrepreneurial, scientifique, technologique, du développement personnel ou encore de la formation interviennent également chaque année auprès du réseau pour partager expériences et bons conseils.

PRÈS DE 20.000 MEMBRES ET ALUMNIS EN FRANCE...

## POUR PORTER LA VOIX DE LA JEUNESSE

Les bénévoles ont aussi la mission de représenter la jeunesse, dans le débat public sur les questions de société. Les membres s'engagent à porter la voix de la jeunesse auprès des institutions et sur la scène internationale au sein de l'organisation Junior Chamber International (JCI).

#### **TEMOIGNAGE**

Yoann Lacombe, bénévole à Dijon et membre du Conseil d'Orientation des politiques de Jeunesse:

« Mon rôle est de faire connaître les projets et actions de la Jeune Chambre Economique Française. La JCEF porte des projets autour de l'insertion économique et citoyenne de la jeunesse et a une envergure internationale avec le mouvement JCI. De ce fait, nous avons toute notre place au sein de l'organisation du COJ. Il est de notre devoir d'être force de proposition sur les orientations politiques de la jeunesse proposées par le gouvernement français. J'ai également pour mission de relayer les actions du COJ pour qu'elles soient connues par l'ensemble de nos territoires. »

### 2 MOMENTS CLEFS DANS L'ANNÈE



Rapprocher le monde de l'entreprise, la jeunesse et la sphère politique, c'est possible. La JCEF a lancé en 2006 une action nationale : ParlemEntreprise. Le concept est simple : un membre est désigné par sa Jeune Chambre Économique Locale afin de partager, pendant une journée, le quotidien d'un parlementaire de son territoire au sein de l'institution dans laquelle il siège. En retour, le membre accueille le parlementaire au sein de son entreprise et organise un débat avec lui sur un sujet d'actualité (emploi, économie, formation professionnelle, insertion, ...).



Depuis 2018, la JCEF organise un **Tour de France** pour faire se rencontrer citoyens et acteurs économiques ou institutionnels autour de différentes problématiques : **insertion économique de la jeunesse ou encore développement durable.** Le format ? Il est inspirant et s'articule autour de **keynotes, ateliers et networking pour favoriser les échanges et travailler en intelligence collective.** 

